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Markt Sulzbach a. Main 
Landkreis Miltenberg 

 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 

über die -öffentliche -  
 

S I T Z U N G  D E S  M A R K T G E M E I N D E R A T E S  
 

am 21.11.2019 um 19:30 Uhr 
 

im Rathaus (Sitzungssaal) 
 
 
Zu dieser Sitzung waren alle Marktgemeinderatsmitglieder schriftlich geladen worden. 
 
Anwesenheitsliste: 
 

1. Bürgermeister 

Herr Martin Stock CSU  

2. Bürgermeister 

Herr Norbert Elbert CSU  

3. Bürgermeister 

Herr Volker Zahn SPD  

Ordentliche Mitglieder 

Herr Hubert Amrhein FWG  

Herr Caner Atadiyen FWG  

Frau Anja Dissler FWG  

Frau Antje Hennemann CSU  

Frau Maria Keller CSU  

Herr Markus Krebs FWG  

Herr Jörg Kuhn FWG  

Herr Paul Merz CSU  

Frau Kirstin Reis SPD  

Herr Winfried Reis CSU  

Herr Andreas Schäffler FWG  

Herr Daniel Schmitt SPD  

Herr Alfred Sommer FWG  

Herr Steffen Trautmann CSU  

Herr Fritz Weber SPD  
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Ortssprecherin 

Frau Stefanie Schneider  

Schriftführer 

Herr Alexander Limbach  

 
 
Abwesend: 
 

Ordentliche Mitglieder 

Herr Karl-Heinz Müller FWG  

Herr Norbert Seitz CSU  

Herr Dr. Rainer Vorberg CSU  
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T A G E S O R D N U N G  
 
 

TOP  1 Genehmigen der öffentlichen Niederschrift vom 24.10.2019 
 
TOP  2 Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtöffentlichen Sit-

zung 
 
TOP  3 Vollzug der Wassergesetze; 

Antrag auf Erteilung einer gehobenen wasserrechtlichen Erlaubnis für 
Grundwasserentnahme aus den Brunnen und den Quellen der Coca-
Cola European Partners Deutschland GmbH 
(Erneute Beratung) 

 
TOP  4 Vollzug des Baugesetzbuches (BauGB); 

Bebauungsplanaufstellung "Schlaghecke" (früheres Sportgelände der 
Eintracht Leidersbach/Ebersbach) der Gemeinde Leidersbach - Stel-
lungnahme als Träger öffentlicher Belange aufgrund nochmaliger Än-
derung des Bebauungsplanentwurfes 

 
TOP  5 Berichte des Bürgermeisters 

 
TOP  5.1 Urteil des OLG Frankfurt hinsichtlich der Verkehrsüberwachung durch 

private Unternehmen 
 
TOP  5.2 Antwortschreiben des Landrates Marco Scherf auf das Schreiben der 

Fraktionen vom 31.10.2019 
 
TOP  5.3 Umgehung Sulzbach - Gespräch beim Landratsamt mit den Bürger-

meistern der Nachbargemeinden 
 
TOP  5.4 Gespräch mit den Vertretern des Natur- u. Umweltschutzes, des 

Forstes und der Landwirtschaft 
 
TOP  5.5 Bericht über Sulzbach im GASUF Magazin 

 
TOP  5.6 Einweihung des Seniorenzentrums Sulzbach in der Hauptstraße 

 
TOP  6 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemeinderates 

 
TOP  6.1 Antje Hennemann wg. Umsatzeinbußen der Gaststätten in Soden 

während der Vollsperrung 
 
 

Wegen nachträglicher Freigabe erscheint der Tagesordnungspunkt 4 der heutigen 
nichtöffentlichen Sitzung im öffentlichen Teil der Niederschrift. 

 
 
TOP  4 Glasfasererschließung der Herigoyen Grund- und Mittelschule und 

der Main-Spessart-Halle; 
Auftragsvergabe aufgrund der Submission vom 28.10.2019 
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Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder des Marktgemeinderates, die Zuhörer, die 
Presse und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Anschließend bittet der 1. Bgm. die anwesenden Bürger im Rahmen der Bürger-
fragestunde um Wortmeldungen. Diese Wortmeldungen werden außerhalb der 
Sitzungsniederschrift dokumentiert. 
 
 
 
1 Genehmigen der öffentlichen Niederschrift vom 24.10.2019 

 

 
Beschluss: 
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 24.10.2019 wird vollinhaltlich geneh-
migt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 18  Anwesend: 18 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
2 Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtöffentlichen Sitzung 

 

 
Beschluss: 
Die Tagesordnung der heutigen nichtöffentlichen Sitzung wird vollinhaltlich genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 18  Anwesend: 18 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
3 Vollzug der Wassergesetze; 

Antrag auf Erteilung einer gehobenen wasserrechtlichen Erlaubnis für 
Grundwasserentnahme aus den Brunnen und den Quellen der Coca-
Cola European Partners Deutschland GmbH 
(Erneute Beratung) 
 

Vorberaten vom FA am 05.11.2019. 
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Auszüge aus dem bisherigen Schriftverkehr in vorbezeichneter Angelegenheit sowie 
das jüngste Schreiben des Landratsamtes Miltenberg vom 07.11.2019 wurden im 
Ratsinformationssystem bereitgestellt bzw. mit der Ladung zur heutigen Sitzung zuge-
stellt. 
 
Mit Schreiben vom 07.11.2019 teilt das Landratsamt Miltenberg mit, dass im Vorfeld 
des noch anstehenden Erörterungstermins kein Vertreter des Landratsames Milten-
berg bzw. des Wasserwirtschaftsamtes Aschaffenburg für eine Teilnahme an der 
Marktgemeinderatssitzung zur Beantwortung von Fragen bzw. geäußerten Bedenken 
des Marktes Sulzbach a. Main zur Verfügung steht. 
 
Von Seiten des Landratsamtes Miltenberg wird deshalb die Einladung eines Vertreters 
des Antragstellers oder alternativ die Teilnahme am Erörterungstermin empfohlen, bei 
welchem die erhobenen Einwendungen behandelt und ggf. weitere Fragen zugelas-
sen werden. 
 
Die Verwaltung schlägt vor, die erhobene Einwendung im Hinblick auf den noch be-
vorstehenden Erörterungstermin aufrechtzuerhalten. 
 
Die Fraktionen schließen sich einheitlich dieser Meinung an. Folgendes wir vorgetra-
gen bzw. bemängelt: 
 

 Kein Ansprechpartner der Fachbehörden stand für die heutige Sitzung zur Verfü-
gung 

 Aus dem Brunnen 13 wird auch Grundwasser aus dem Bundsandstein gefördert 

 Aus ökologischer und ökonomischer Sicht nicht vertretbar 

 Der Markt Sulzbach muss aus klimatischen Gründen in der Zukunft evtl. auch auf 
die Ressourcen im Zechstein (Mineralwasserschicht) zurückgreifen  

 Vorrang der öffentlichen Wasserversorgung nur hinsichtlich des Trink- oder auch 
des Brauchwassers? 

 Aktuell besteht weiterer Klärungsbedarf 
 
 
Beschluss: 
Der Marktgemeinderat beschließt, die erhobene Einwendung im Verfahren auf Ertei-
lung einer gehobenen wasserrechtlichen Erlaubnis für die Grundwasserentnahme im 
Hinblick auf den noch ausstehenden Erörterungstermin, bis auf Weiteres aufrecht zu 
erhalten. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 18  Anwesend: 18 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
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4 Vollzug des Baugesetzbuches (BauGB); 
Bebauungsplanaufstellung "Schlaghecke" (früheres Sportgelände der 
Eintracht Leidersbach/Ebersbach) der Gemeinde Leidersbach - Stel-
lungnahme als Träger öffentlicher Belange aufgrund nochmaliger Ände-
rung des Bebauungsplanentwurfes 
 

Der Gemeinderat Leidersbach hatte in seiner Sitzung am 01.09.2009 die Aufstellung 
des Bebauungsplanes Gewerbegebiet „Schlaghecke“ beschlossen. Die Entwürfe wur-
den, nachdem das Verfahren längere Zeit geruht hat, nun nochmals geändert und 
vom Gemeinderat Leidersbach gebilligt. Die Änderung besteht darin, dass im nord-
westlichen Teil des Plangebietes ein eingeschränktes Urbanes Gebiet gem. § 6a 
BauNVO anstatt eines Mischgebietes entstehen soll. 
 
Stellungnahmen dürfen nur noch zu den geänderten oder ergänzten Teilen der Bau-
leitplanentwürfe (BPlan) vorgebracht werden. In dem Erstverfahren wurde bereits sei-
tens des Marktes auf die Hochwasserproblematik des Sulzbachs und das angrenzen-
de Wasserschutzgebiet hingewiesen. 
 
Beschluss: 
Zum geänderten Entwurf des Bebauungsplanes „Schlaghecke“ der Gemeinde Lei-
dersbach werden seitens des Marktes Sulzbach a. Main keine Bedenken und Anre-
gungen erhoben. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 17  Anwesend: 18 

Nein: 1  Persönlich beteiligt: 0 

 
 

---------------------------------------------- 
 
 
5 Berichte des Bürgermeisters 

 

 
 

---------------------------------------------- 
 
 
5.1 Urteil des OLG Frankfurt hinsichtlich der Verkehrsüberwachung durch 

private Unternehmen 
 

Das Urteil des OLG Frankfurt hat keine Auswirkung auf uns in Bayern. Nach einer 
Richtlinie in Hessen ist es nämlich ausdrücklich erforderlich, dass ein Bediensteter der 
Kommune im Fahrzeug die Messung durchführt. 
 
In Bayern ist nach der Richtlinie des Staatsministeriums des Innern eine Arbeitneh-
merüberlassung bei der Geschwindigkeitsmessung zulässig. Die Kommune bleibt da-
mit jederzeit „Herrin des Verfahrens“. 
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---------------------------------------------- 

 
 
5.2 Antwortschreiben des Landrates Marco Scherf auf das Schreiben der 

Fraktionen vom 31.10.2019 
 

Der Vorsitzende gibt das Antwortschreiben in Auszügen bekannt. 
 
Die Fraktionen bemängeln, dass der Landrat die eigentliche Frage nicht erschöpfend 
beantwortet hat und der Landrat sich neutral verhalten sollte. 
 
Eine nochmalige Rückfrage wird jedoch nicht für notwendig erachtet. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
5.3 Umgehung Sulzbach - Gespräch beim Landratsamt mit den Bürgermeis-

tern der Nachbargemeinden 
 

Am 05.11.2019 fand ein Gespräch mit dem Landrat, dem Kreisbaumeister und den 
Bürgermeistern aus Sulzbach, Leidersbach und Niedernberg statt. 
 
Es wurde vereinbart, dass im Landratsamt ein runder Tisch unter Beteiligung des 
Staatlichen Bauamtes und der Stadt Aschaffenburg stattfinden soll. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
5.4 Gespräch mit den Vertretern des Natur- u. Umweltschutzes, des Forstes 

und der Landwirtschaft 
 

Das Gespräch mit den vorgenannten Vertretern fand am 14.11.2019 im Rathaus statt. 
 
Folgende Themen wurden behandelt: 
 

 Rückblick „Bienenwiesen“ 

 Infoangebote über die Landwirtschaft in Sulzbach in der Schule 

 Angebot eines Baumschnittkurses im kommenden Jahr 

 Obstbaumbepflanzung – Förderung durch den Markt 

 Reduzierung der Lichtverschmutzung (durchgeführte Maßnahmen) 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
5.5 Bericht über Sulzbach im GASUF Magazin 

 

Die Marktgemeinde Sulzbach ist mit einem Fotobericht in der nächsten Ausgabe des 
GASUF Magazins vertreten. 
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---------------------------------------------- 
 
 
5.6 Einweihung des Seniorenzentrums Sulzbach in der Hauptstraße 

 

Nach Rücksprache mit dem Betriebsträger findet die Einweihung im Rahmen des Ta-
ges der offenen Tür am Dienstag, den 3. Dezember 2019 um 10.30 Uhr statt. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemeinderates 

 

Folgende protokollrelevante Wünsche und Anträge werden vorgebracht: 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6.1 Antje Hennemann wg. Umsatzeinbußen der Gaststätten in Soden wäh-

rend der Vollsperrung 
 

 
Beschluss: 
Durch die lange Vollsperrung im OT Soden kommt es u.a. zu Umsatzeinbußen der 
Gaststätten, die schnell zu einer existenziellen Bedrohung werden könnten. 
 
Frau Hennemann bittet deshalb die Verwaltung um Prüfung, ob hier nicht ein Entge-
genkommen der Gemeinde (z.B. Teilerlass Gewerbesteuer) möglich wäre. 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 

Wegen nachträglicher Freigabe erscheint der Tagesordnungspunkt 4 der heutigen 
nichtöffentlichen Sitzung im öffentlichen Teil der Niederschrift. 

 
 

---------------------------------------------- 
 
 
4 Glasfasererschließung der Herigoyen Grund- und Mittelschule und der 

Main-Spessart-Halle; 
Auftragsvergabe aufgrund der Submission vom 28.10.2019 
 

Die Angebotsbewertung des Planungsbüros IKT wurde im Ratsinformationssystem 
bereitgestellt bzw. mit der Ladung zur heutigen Sitzung zugestellt. 
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Der Markt Sulzbach a.Main hat mit Unterstützung des beauftragten Planungsbüros 
IKT ein einfaches Vergabeverfahren zur Glasfasererschließung von Schu-
len/Plankrankenhäusern durchgeführt. 
 
Von den 7 aufgeforderten Firmen hat 1 Firma zum Submissionstermin am 28.10.2019 
ein Angebot abgegeben.  
 

1 T-Systems International GmbH 44.932,14 € brutto 

 
Das Angebot wurde vom Planungsbüro geprüft und nach den definierten Kriterien der 
Ausschreibung bewertet. 
 
Hierbei ist anzumerken, dass von der T-Systems International GmbH nur eine Glasfa-
seranbindung für die Herigoyen Grund- und Mittelschule und nicht für die Main-
Spessart-Halle angeboten wird. 
 
Das Angebot erfüllt die Förder- und Ausschreibungsanforderungen. Das Ergebnis ist 
schriftlich in der Angebotsbewertung zusammengefasst und liegt im Rahmen der Kos-
tenschätzung. 
 
Beschluss: 
 
Der Marktgemeinderat entscheidet sich für das Angebot der Firma T-Systems 
International GmbH zum Glasfaserausbau der Einrichtungen 
 

- Herigoyen Grund- und Mittelschule, Hollerweg 17, 63834 Sulzbach a.Main  
 
mit einem Gesamtdeckungsbeitrag in Höhe von 44.932,14 € (brutto).  
 
Investitionskostenaufteilung 
 

Einrichtung Bruttokosten Förderung Eigenanteil 

Herigoyen Grund- und Mittelschule  
Sulzbach a.Main 

44.932,14 € 40.438,93 € 4.493,21 €  

 
Die vorgesehene Auswahl des Netzbetreibers steht unter dem Vorbehalt der Bewilli-
gung der staatlichen Förderung gemäß Breitbandrichtlinie. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 18  Anwesend: 18 

Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
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Zum Schluss bedankt sich der Vorsitzende bei den Marktgemeinderäten für die Mitar-
beit und schließt die öffentliche Sitzung um 20:15 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Martin Stock 
Vorsitzender 

Alexander Limbach  
Schriftführer 
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